
想看到最新鲜的全国两会动态，就关注“郑州晚报”官方微博（http://weibo.com/zzwanbao）。自3月1日开始，郑州晚报官方微博就开始实时
推出两会热点、人大代表和政协委员的建言献策，两会花絮也会向读者和晚报粉丝们生动展现两会的各个侧面。

会议期间，本报将全面搜集整合前方记者发回的报道及第一手资讯，在精心包装后见诸报端，及时与读者见面。同时，5位记者在前方的采
访点滴、采访手记及采访动态等，还将通过网络微博平台，直达网友身边，欢迎您随时与我们互动。本报官方微博还将联合新浪、腾讯、搜狐对人
大代表和政协委员进行微访谈，直击当下社会热点并进行深度剖析。

与此同时，也欢迎网友通过郑州晚报官方微博，向两会代表委员提出自己的问题和看法，驻会记者将带着您的问题和看法，与代表委员互
动。 特派记者 张锡磊 裴蕾 辛晓青 李萌 廖谦 文/图
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关键词 高税费 减税
@中央电视台卫星直播：正在北京参加

全国两会的部分代表委员呼吁，不应让高税
费成为中小企业转型升级的“绊脚石”，建议
积极财政政策要以减税为中心，增加实体企
业利润空间，同时建立和完善一整套支持企
业创新的制度体系，解决中小企业“不想创
新”“不敢创新”和“不会创新”问题。

关键词 国企垄断 监督
@财新网：#2012全国两会#【打破国企

垄断的推进工作缺乏监督】国有重点大型企
业监事会专职监事王永庆表示，尽管舆论对
国企有不满，但其毕竟是国民经济半壁江山，
没人说他肯定不行。对于国企垄断问题，没
有特别的说法，也没有从体制解决这些问题，
怎么推进，没人去研究……

关键词 张艺谋 冯小刚电影票降价
@盛克选：#全国两会#『张艺谋等６委

员联名提案：电影票价该降！』就在“电影票价
限折令”引发舆论巨大争议之际，北京电影学
院院长张会军和导演张艺谋、冯小刚、尹力、
冯小宁、陈国星６位全国政协委员４日在“加
强对电影产业支持和整顿”的联名提案中一
致表示：电影票价——该降！（新华社）

关键词 陈光标 雷锋装

网上
代表、委员的建言献策，两会花絮，粉丝互动

郑州晚报官方微博“微播两会”火了
网下

《郑州晚报》进入河南团驻地
美女服务员把报纸放到最上面
不到半小时就被人领完了

唠唠嗑

声
音

开两会少林寺方丈也
不忘研究武学秘籍

#微播两会#@张锡磊：在全国人
大代表、少林寺方丈释永信大师的房
间，看到他的床上有两本民国时期的武
术书，这两本书已经发黄，用塑料纸包
着，一本是《写真昆吾剑》，一本是《拳剑
指南》，开两会释大师也不忘研究武学
秘籍啊！

遏制药品虚高定价，你怎么看
@郑州晚报：#微播两会#【10年5提同

一议案：遏制药品虚高定价】全国人大代
表、解放军第150医院高春芳，再谈“坚决取
消中间环节”。实行“两票制”，即药厂一出
库单，医院一入库单，流通环节其他票据统
统不认，中间商就没有存在的意义，层层加
价现象将被改变，一大批依附在灰色模式
下的商业公司将被淘汰。您怎么看？

王琳的天涯：不可能，绝对不可能。
昆仑山下草：本来就该这么做，现在却

成了议案。
手机用户2615998511：非常同意，让

那些中间商无利可图，让人民得到更大的
实惠。

宋府明城：支持，坚决支持！好的提议
得到接受往往很难，因为存在各方的利益
博弈，你要端掉他们的饭碗，他们肯定不会
乐意。利益链条很长很长，串串相连，环环
紧扣啊！

七贤醉竹：似有难度。

还有这些话题，你也来聊聊
@郑州晚报：【话题：网民最关注的“五

个热点话题”】社会道德建设、食品安全监
管、缩小贫富差距、房产市场调控和加强反
腐倡廉。其中，“社会道德”和“食品安全”
成为网民新的两会关注点。

@郑州晚报：【话题：郑渝铁路能否早
日开工】全国政协委员袁祖亮说，郑渝铁路
是西南地区与中部地区联系的便捷通道，
北与规划的郑州至济南铁路相连，该项目
已列入国家“十二五”发展规划，沿线河南、
湖北和重庆市对加快项目建设已达成共
识，多次共同研究交流线路方案，希望项目
能尽早开工建设……

@郑州晚报：【话题：在河南郑州建个
南水北调博物馆如何？】全国政协委员宋丰
强建议，为展示南水北调工程建设的丰功
伟绩、在南水北调工程将近尾声的时候，建
议建设具有纪念意义的中国南水北调博物
馆，并将该馆建在南水北调中线工程所在
的河南省荥阳市南水北调中线穿黄处。

@张锡磊：【建议将郑州上升为副省级
城市】全国人大代表陈泽民建议，郑州的影
响力和辐射带动能力，决定着中原经济区的
发展水平和一体化程度，这就需要国家从政
策、规划和资金等诸多方面予以支持，因此
建议将郑州上升为副省级城市，使其能够按
照副省级城市的管理机制先行先试。

《郑州晚报》进入两会
#微播两会#@郑州晚报：《郑州

晚报》进入全国两会河南代表团驻
地，美女服务员给放到最上面，很受
代表们的欢迎。前台工作人员说，不
到半小时就被人领完了！

@南方都市
报：【微博两会之陈
光标：穿上雷锋装，
拿起冲锋枪】“陈环
保”和“陈环境”的
爹——“陈低碳”，
这次两会又来了。
今年他骑自行车秀
了把车技，还穿上
了雷锋装，端上了
冲锋枪。左图是 3
日陈光标在两会间
隙，参加湖南卫视
一 档 节 目 时 的 照
片。连戏服都准备
好了，两会的最佳
配角奖非陈莫属。

袁贵仁
异地高考方案 10

个月内公布
3月3日，列席全国政协十一届五次

会议开幕式的袁贵仁在接受采访时表
示，异地高考改革方案将很快出台，现
在已进入最后冲刺阶段，“用不了 10个
月”。“异地高考是有条件的，除了考虑
城市承载能力外，还对家长和孩子有一
定条件要求，家长要在当地有工作。”

据《新京报》

马馼
刘志军案进入司

法 程 序 还 需 要 一 定
时间

3 月 3 日，国家监察部部长马馼在
列席全国政协开幕式时表示，今年三
公经费的公开内容会更详尽，或将统
一口径。

据人民日报报道，公款吃喝开支
1989年为370亿元，2005年突破3000亿
元大关。

怎么看情妇反腐事件？马馼说：
“情妇反腐是吸引眼球的东西，但我不
太主张情妇反腐的说法，如果我们的反
腐工作都靠情妇来推动，那我们取得不
了目前这么大的成绩。”

“刘志军案何时进入司法程序？”马
馼：还需要一定时间。

据《京华时报》

陈竺
“以药补医必须革

除，否则再多的钱也堵
不了黑洞”

“以药补医，包括加成部分、流通过
程虚高部分，都必须革除，否则再多的
钱也堵不了黑洞。”4 日上午，全国政协
委员、卫生部部长陈竺在参加政协大会
小组讨论间歇时说，一定要改革，尤其
是在招标采购环节，不仅是药物，还包
括耗材。

他认为，解决以药补医难题，首先
要对公立医院改革有个顶层设计，找到
合适的路径。

“要撬动价格机制改革，原来有以
药补医，医疗服务价格被扭曲，现在要
把过低的护理费、诊疗费、手术费提上
来，有降有升，总量控制，调整结构。”陈
竺说。 据新华社


